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M I T T E I L U N G  
 
aus der 23. Sitzung 
der Gemeindevertretung 
der Gemeinde Edermünde am Montag, 22.04.2024  
 
 
Anfragen 
 

Tagesordnungspunkt 10.4 AF-20/2024 
 
Anfrage der Bürgerliste Edermünde 
bzgl. der Sirenenanlagen in Edermünde 
 
1) Was sind die Ergebnisse der Standortanalyse der Sirenen in Edermünde? 
2) Welche Sirenen stehen insgesamt (zustandsunabhängig) zur Verfügung? 
3) In welchem Zustand ist welche Sirene? 
4) Wie wird mit den einzelnen Zuständen der Sirenen weiter verfahren? 
5) Welche (langfristigen) Pläne gibt es zur Funktionstüchtigkeit und Nutzung der Sirenen? 
6) Wie häufig und wann werden die Sirenen geprüft/erfolgt eine Probealarmierung?  

Welche Begründung steht dahinter? 
7) Bestehen Ausbau-/Veränderungspläne zur Sirenenlage?“ 
 
Bürgermeister Thomas Petrich:  
 
zu 1:  Eine Standortanalyse liegt nicht vor. Im Zusammenhang mit der digitalen Umrüstung des 

Sirenenbestandes wurde vom Rahmenvertragspartner des Landes Hessen lediglich ein 
schalltechnisches Gutachten erstellt.   

zu 2:  Friedrich-Ebert-Straße, Raiffeisenstraße, Kirchring, Ernst-Reuter-Schule, Bergstraße, Bes-
ser Straße, Wenzel-Jaksch-Straße, Wolfershäuser Straße, Guntershäuser Straße, Haupt-
straße.  

zu 3: Die Sirenen werden im Rahmen eines Wartungsvertrags regelmäßig von einem Fachbe-
trieb überprüft und bedarfsabhängig instandgehalten. Letzte Prüfung der Funkempfänger 
war im Februar 2024.  

zu 4: Bei Bedarf werden Instandhaltungen veranlasst.  
zu 5:  Die Funktionstüchtigkeit der Sirenen wird sichergestellt. Die Umrüstung und Ertüchtigung 

der Sirenen auf den aktuellen Stand der Technik (digitale Ansteuerung) wurde nach Be-
schluss des Gemeindevorstandes am 06.07.2022 beim Rahmenvertragspartner des Lan-
des Hessen beauftragt.  

zu 6: Der Sirenenprobealarm erfolgt einmal im Quartal.  
Grund ist die Überprüfung der Funktionsfähigkeit. 

zu 7: Ja.  
 
Zusatzfrage des Gemeindevertreters Frederik Reiß:  
Frage 3 ist nicht ausreichend beantwortet.  
 
Bürgermeister Thomas Petrich:  
Die Beantwortung der Frage wird entsprechend nachgereicht.  
 
Zusatzfrage des Gemeindevertreters Frederik Reiß zu 7:  
Können die Pläne zur Verfügung gestellt werden?  
 
Bürgermeister Thomas Petrich:  
Ja.  
 

 
 
 

https://rim.ekom21.de/edermuende/sdnetrim/UGhVM0hpd2NXNFdFcExjZcUxFXpOw8pdhCFp6e0J0mzi30Obx6yBuHeYVlwSPdJ0/Anfrage-AF-20-2024.pdf


 

Beschluss aus der 23. Sitzung der Gemeindevertretung 2 von 2 

 
Edermünde, 06.05.2024 




